

Vivir entre ciclones lleva al caribe a vigorizar la unidad



Por: Roberto Morejón

Cuba otorgó la mayor relevancia al octavo Encuentro de la Asociación de Estados del Caribe, dado el imperativo de coordinar energías en la ofensiva contra los efectos del cambio climático y por preservar la paz en el área, hoy amenazada.

La reunión en Managua, la capital de Nicaragua, logró confluencias de los 25 Estados miembros con vistas a hacer frente a las consecuencias del cambio climático y llamó al desarrollo económico sostenible.

Fue un cónclave con clara percepción de la necesidad de modificar los patrones de producción y consumo impuestos por el Norte industrializado.

Además es loable el trazado en la cita territorial de una hoja de ruta para la etapa 2019-2021, sobre todo en el transporte, comercio, turismo, reducción de riesgo de desastres y la creación de un fondo especial de ayuda.

La unidad de la región para preservar el entorno, buscar la cooperación y demandar el respeto a la soberanía de los pueblos, fueron tres de los aspectos defendidos por la delegación cubana de alto nivel

participante en el foro de Managua.

Encabezada por el presidente Miguel Díaz Canel, la representación de la mayor de las Antillas resaltó el papel a jugar por la Asociación de Estados del Caribe en el resguardo de la tolerancia y concordia entre vecinos, e impedir la quiebra de consensos convenientes para el área.

La Habana trasladó a los asistentes al foro en Nicaragua su denuncia por el recrudecimiento del bloqueo de Estados Unidos y por el reverdecimiento de la nefasta Doctrina Monroe, aquella de América para los Americanos, en referencia al subcontinente que Washington considera como su traspatio.

A propósito de la actual coyuntura en el Hemisferio Occidental con las agresiones de Estados Unidos a Venezuela, se insertó de forma propicia en la Declaración de Managua el respaldo a la solución pacífica de las controversias.

El hecho de que la Asociación de Estados del Caribe abogara por desterrar para siempre el uso y la amenaza de la fuerza en esta región constituye un pronunciamiento notable, cuando Estados Unidos NO descarta esa alternativa extrema contra la Revolución Bolivariana.

Solo queda de cara al futuro seguir trabajando para revitalizar la agrupación y que contribuya cada vez más a ahuyentar el peligro de conflictos.

Una coyuntura de sosiego en el área crea condiciones más propicias a fin de que los Estados con costas hacia el Mar Caribe laboren con ahínco y eficacia para paliar las huellas adversas del cambio climático.

[https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/187235-vivir-entre-ciclones-lleva-al-caribe-a-vigorizar-la-unidad](https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/187235-vivir-entre-ciclones-lleva-al-caribe-a-vigorizar-la-<u>unidad</u>)



Radio Habana Cuba